

## BESCANO

### Resultado de las elecciones en la Cámara Agraria

Con un porcentaje del 47 por ciento, se eligieron a los representantes de la Cámara Agraria Local de Bescanó.

La votación empezó a las 9 horas y terminó a las 13 horas, con un total de 104 electores de los cuales sólo votaron 49, 48 votos fueron válidos y 1 nulo.

En la votación resultante fueron elegidos representantes de la Cámara los señores: Josep Perafita, con 21 votos; Gil Prat, con 19; Josep Masferrer, con 18; Josep Canares, con 15; Francesc Boada, con 15; Josep Soler, con 13; Narcís Boada, con 9, y Joaquín Vendrell, con 9. También tuvieron algunos votos, pero sin tener opción a un puesto en la Cámara los señores: Vidal, Albó, Bosch, Coll y Gifre.

### PREPARATIVOS DE LA FESTA MAJOR

En días pasados se reunió, la Comisión local de la Festa Major de Bescanó 1978, para la preparación de los actos a desarrollar durante los días 9, 10 y 11 de agosto, con motivo de la festividad de Sant Llorenç. Como cada año la organización de la Festa Major corre a cargo de una Comisión en la cual se integran representantes del Club Esportiu Bescanó, con el fin de promocionar a Bescanó y al Fútbol local.

MASMI

## RIBAS DE FRESER

### Protesta colectiva por la mala recepción de los programas de TV

Un pliego con más de cien firmas de vecinos de la población ha sido remitido al Ayuntamiento de Ribes de Freser y Televisión Española, manifestando su protesta por las deficiencias del repetidor de Televisión instalado en las proximidades de Bruguera, por Televisión Española. Señalando de que hace más de cuatro meses que funciona tan mal que es del todo imposible captar la imagen. Como Televisión Española tiene encargado del cuidado del repetidor a un técnico de la villa de Ribes de Freser, éste ha informado a las comisiones de vecinos que en distintas ocasio-

nes ha dado cuenta a Televisión Española del mal funcionamiento del mismo, motivo por el cual era necesario el desplazamiento de técnicos de la televisión, ya que debido a la naturaleza de la avería él no podía reparar. No obstante, el tiempo va pasando con la indiferencia de los responsables, motivando a la población de Ribes de Freser y parte del Valle del Ribes, las incomodidades y la privación de un medio de comunicación tan necesario en la actualidad.

En el mencionado escrito se ruega al Ayuntamiento que en su próximo Pleno se hagan conscientes del problema y en consecuencia se tomen las medidas correspondientes. En términos parecidos se manifiesta a la Televisión Española, ya que al parecer es de su competencia, mientras tanto la Villa de Ribes de Freser, está impaciente y desahogada de poder ver lo más pronto posible este medio de comunicación que es la Televisión.

Josep TEIXIDO

### HOSTAL DEL PEIX

—Especialidad en Mariscos—  
Teléfono: 46 08 75.

una radio-estación

La Voz de Gerona

unidad musical e informativa

## CALDES DE MALAVELLA

### Falta de asistencia sanitaria

Uno de los problemas más acuciantes de Caldes de Malavella quizá sea el déficit de asistencia médica, problema que sin embargo ha sido pocas veces motivo de preocupación para el Ayuntamiento o las entidades cívicas que intentan mejorar la villa.

Una localidad de tres mil habitantes, cifra que se ve notablemente aumentada en verano, y con una extensión de sesenta kilómetros cuadrados, dispone de un solo médico. Tal es el caso de la villa de Caldes de Malavella. Esta situación se ve agravada por la gran dispersión de las casas, especialmente las de payés que quedan sensiblemente alejadas del núcleo urbano.

El señor Francisco Javier Sabat ha sabido atender siempre a todos los enfermos de la localidad y toca las consultas y urgencias que se le presentan con una inmejorable voluntad y afán de servicio. Sus cualidades humanas y profesionales nadie pone en duda, y tal vez sea éste el motivo por el cual normalmente no se echan de falta otros servicios. Pero el hecho está ahí, y esta situación puede desencadenar insospechadas consecuencias el día menos pensado. El doctor Sabat tiene que multiplicarse para atender todas las consultas, teniendo en cuenta que además desempeña la función de alcalde.

No puede permitirse, por tanto, el más mínimo descanso y si por algún motivo debe ausentarse de la población, y hay algún accidente, tiene que ser atendido en pueblos vecinos (generalmente Vilobí

d'Onyar) o trasladado directamente a Girona. Sería muy conveniente disponer al menos de otro médico.

Sólo a título comparativo hemos elaborado un cuadro con datos aproximados del número de habitantes por médico en municipios que tienen un censo de habitantes similar al de Caldes:

Menos de 500 habitantes por médico: Cadaqués, Bagur, Colonge, Pals.

500 - 1.000: Massanet de la Selva, L'Escaló, Sant Joan de les Abadesses, Camprodon, Vidreres, Sils y Celrà.

1.000 - 1.500: Sant Hilari Sacalm, Besalú, Hostalrich, Port-Bou, Anglés, Campdevánol, Sarrí de Ter, Arbúcies, Tossa y Llansà.

1.500 - 2.500: Torroella de Montgri, Vall de Bas y Llagostera.

Hay que hacer una salvedad, y es que los cuatro primeros municipios corresponden a la zona costera y por tanto en verano ven muy aumentado su número de residentes. Pero con toda seguridad Caldes merece estar en el segundo grupo (en cuyo caso le correspondían tres o cuatro médicos) o tercer (dos médicos como mínimo).

Lo mismo podría decir al hablar de casas de socorro y servicio de ambulancias, inexistente en la villa, y de farmacias, que sólo hay una.

Creemos que ya es hora de ir pensando en ello.

Angel CORNELLA

## MISCELANEA ECONOMICA

### LA BANCA INDUSTRIAL EN 1977

Durante este ejercicio se cumplieron los quince años de la actuación de la banca industrial en nuestro país, creada por decreto, para cubrir un hueco muy importante dentro del marco de nuestro sistema financiero cual era la captación e inversión de recursos a largo plazo para satisfacer necesidades sentidas por los sectores económicos. No es la banca industrial una figura típica y genuina de nuestro país, en Inglaterra gozan de una amplia historia y trayectoria los «merchant bank» y en la vecina Francia son los «banques d'affaires» los homólogos de nuestras instituciones.

Son muchas y notables las modificaciones habidas desde el 62, en la operativa de estos bancos; así hasta 1974 eran las únicas entidades autorizadas para emitir los certificados de depósitos (cuentas bancarias a modo de las imposiciones a plazo pero debido a su endosabilidad gozan de un gran dinamismo y liquidez); a partir de esta fecha tanto la banca comercial como a las Cajas de Ahorros se les autoriza su emisión con lo que poco a poco se va perdiendo la banca industrial, elementos diferenciadores de su actuación; el único pasivo diferencial son los bonos de Caja colocados en el mercado tan sólo por esta banca; pero también los bonos tienen su historia y ésta, por cierto, no es tan brillante como la fue antes del 74, en que por una serie de razones el bono dejó de ser colocado casi exclusivamente en entidades financieras, para ser ofertado a todo el público.

Por múltiples causas que no nos detenemos a analizar, el importante papel del bono de Caja, como fuente de captación por parte de los bancos industriales de dinero a largo plazo, va perdiendo peso específico en el volumen total de recursos, con el consiguiente deterioro de toda la actividad inversora de estas entidades, ya que estos recursos a largo, eran invertidos por los bancos a su mismo período, vía concesiones crediticias, entre otras, con vida superior a los cinco años.

Las autoridades económicas a través de la política que tienen en su mano: han de velar por el buen mantenimiento de este mercado de bonos, arbitrando un conjunto de medidas estimuladoras para hacer salir al bono de la situación en que actualmente se ve postrado, ya que de no mediar dicha acción las consecuencias que se podrían inferir serían de graves consecuencias a nivel de todos los sectores económicos, al agotarse una de las más importantes fuentes de financiación a largo plazo con que actualmente cuenta nuestra estructura financiera.

Entrando en la historia de lo que fue el año 77 para la Banca Industrial durante el mismo, y a la lista, se unió una nueva entidad, el Banco del Progreso, con lo que totalizan veintitrés el número de bancos industriales.

En el ejercicio se pasó de un volumen de 593.769 millones de pesetas en depósitos de terceros, incluyendo bonos, a 672.598 millones de pesetas, lo que supuso un incremento absoluto de 78.829 millones, lo que representa un incremento relativo del 13,27 por cien.

El Banco Industrial de los Pirineos con tan sólo dos oficinas la de Gerona y la de Lérida, abierta en el último trimestre del año, pasó de 802 millones de pesetas a 1.955 millones, lo que le dio uno de los más elevados porcentajes de crecimiento de todo el sector, del orden del 143 por ciento.

Los bonos pasaron de 269.716 millones a 31 de diciembre de 1976 a 293.339 millones un año después lo que supone un aumento porcentual del 8,7 por ciento.

En lo que respecta a la inversión, su cartera de efectos pasó de 179.654 millones de pesetas a 242.209 millones; el volumen de crédito que a diciembre del 76 era de 350.292 millones pasó a ser de 403.569 millones durante el 77, la cartera de otros valores entre los que se contemplan las participaciones de los bancos en los distintos campos económicos pasó de 85.103 millones a 97.542 millones. Una comparación paralela de estas cifras con las de recursos de terceros hablan de una mayor proporción de crecimiento en aquéllas, lo que viene a explicar el notable esfuerzo realizado por la banca industrial, coincidente con el del resto de la banca, en orden a proporcionar al mercado unos volúmenes de recursos superiores a los obtenidos del mismo, prueba de la aportación de este sector a la incómoda posición de nuestra economía nacional en 1977.

**Banco Industrial de los Pirineos**

C. Mediodía, 14-16 — GERONA — Tels. 21 17 00 - 21 32 50

**80 VIATGES A GRÈCIA I EGIPTE**  
**100 VIATGES A LONDRES**

**CAIXA D'ESTALVIS PROVINCIAL DE GIRONA**